



Ayuntamientos ejemplares contra el absentismo escolar y por la convivencia

18 Ayuntamientos españoles han sido premiados este año en el VIII Concurso de Buenas Prácticas municipales en la prevención e intervención frente al absentismo y en la mejora de la convivencia escolar, convocado por la FEMP, en colaboración con el Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes. A juicio del Secretario General de la Federación, los programas locales “son los que reportan mejores resultados” en este ámbito.



Redacción

Representantes de los 18 Ayuntamientos galardonados asistieron el 13 de junio a la sede la FEMP para participar en el acto de presentación y entrega de los premios correspondientes al VIII Concurso de Buenas Prácticas municipales en la prevención e intervención frente al absentismo y en la mejora de la convivencia escolar.

En la inauguración del evento, el Secretario General de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna, afirmó que *“los programas de prevención e intervención frente al absentismo y en la mejora de la convivencia escolar son en su mayoría locales”*. Además, destacó que es la proximidad a la ciudadanía la que permite a la Administración Local hacer un diagnóstico previo de las necesidades educativas de población y, en función de ello, diseñar las iniciativas más eficaces.

Martínez-Sicluna reiteró el compromiso de los Gobiernos Locales con la educación, *“un derecho humano fundamental y un bien público mundial, según la UNESCO, y la inversión más importante que se puede hacer en pro del ser humano; y eso lo saben los Gobiernos Locales”*.

Junto al Secretario General, en la apertura del acto intervino Francisco Javier Amaya Flores, Subdirector General de Cooperación Territorial e Innovación Educativa del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes, que junto a Martínez-Sicluna, entregó los galardones a los 18 proyectos locales.



En su intervención, Javier Amaya resaltó *“la importancia de la política educativa en el ámbito local para luchar contra la desigualdad”* y se refirió a los premios entregados en sus ocho ediciones como *“256 ejemplos paradigmáticos”* para mejorar la convivencia escolar y disminuir el absentismo. *“Y significan también”,* añadió, *“que el papel de los Ayuntamientos, de los Alcaldes y de sus Corporaciones Locales va más allá de la conservación, del mantenimiento y de la vigilancia; significa que hay política educativa dentro del ámbito local”.*



PREMIOS PREVENCIÓN DEL ABSENTISMO ESCOLAR

-20.000 habitantes

- Ayuntamiento de Alguazas (Murcia): Proyecto integral para la prevención y erradicación del abandono y absentismo escolar.
- Ayuntamiento de Alovera (Guadalajara): Ampliación y consolidación del Programa de refuerzo e inclusión educativa del alumnado.
- Ayuntamiento Cabanillas del Campo (Guadalajara): Proyecto Expulsados.
- Ayuntamiento de La Nucia (Alicante): La Nucia frente al absentismo escolar.
- Ayuntamiento de Santa Fe (Granada): Proyecto de intervención socioeducativa encaminado a la prevención, seguimiento y control del absentismo escolar y a la atención del alumnado emigrante-Curso 22-23.
- Ayuntamiento de Santomera (Murcia): Proyecto Fénix.

+20.000 habitantes

- Ayuntamiento de Cabra (Córdoba): Tod@s al cole.
- Ayuntamiento de Córdoba: proyecto Programa integral de prevención del absentismo escolar.
- Ayuntamiento de Gavá (Barcelona): Pla Local d'absentisme escolar.
- Ayuntamiento de Ibiza (Islas Baleares): Programa APRENEM-Acción comunitaria.
- Ayuntamiento de Navalcarnero (Madrid): Programa marco de prevención y control del absentismo escolar.
- Ayuntamiento de Pinto (Madrid): Eduquemos en el valor de la puntualidad.
- Ayuntamiento de Rota (Cádiz): Programa municipal contra el absentismo escolar.
- Ayuntamiento de Valencia: Programa de absentismo escolar municipal-PAEM.

PREMIOS MEJORA DE LA CONVIVENCIA ESCOLAR

+20.000 habitantes

- Ayuntamiento de Avilés (Asturias): Acompañamiento socioeducativo.
- Ayuntamiento de Cieza (Murcia): Aprender, convivir y respetar a través de la Tutoría entre iguales.
- Ayuntamiento de Lebrija (Sevilla): Programa de atención socioeducativa de apoyo psicosocial.
- Ayuntamiento de Rota (Cádiz): Proyecto Municipal *“Conviviendo entre realidades-Patios diversos e inclusivos”*

